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网友普遍反映，此剧的画面
偏昏暗，甚至没有任何柔光处理，
男女主角的造型也被指“土气”、
不够奢华。

对于这些质疑，剧方表示，总
投资6000多万元的《何以笙箫默》
按照成片 32 集来论，单集成本接
近200万元，这一制作成本已经达
到国内都市剧的一线水平，与大

型古装剧持平，“绝对不差钱”。
至于打光等细节，导演刘俊杰表
示：“之前的《杉杉来了》年轻化一
些，画面也很明亮。但这次拍的
是比较成熟的情感，包括化妆上
也是接近真实，不化大浓妆，我想
让整部戏都安安静静的。说实
话，这挺冒险，活泼跃动的东西更
容易抓住观众的眼球。”

他真的很会吻吗？
“会有不少肢体语言，

但幸运的是我都是被动
的，他会引导我，跟随他的
步伐，他引领着我。”

有压力吗？
“有压力啊！肯定有

粉丝呼喊‘放开男神，让我
来！’感觉挺幸运的，他是
大家的男神。”
有感觉吗？

“当时没想那么多，感
觉很享受啊之类的想法会
跳戏的。”
如何安抚“情敌们”？

“我只能说我很幸运，
请大家看戏的时候把我想
象成你们自己。感谢所有
女粉丝对我的宽容啦！”

根 据 顾
漫同名畅销小说改编，由

钟汉良、唐嫣主演的青春偶像剧《何
以笙箫默》目前正在东方、江苏等卫视热

播。虽然《何以笙箫默》是顾漫亲自操刀改编，
剧集内容让铁杆粉挑不出毛病，但演员的服装道
具、画面等后期制作却遭遇了网友炮轰：“剧组是有多
缺钱？”
对于这种质疑，钟汉良近日出席优酷“全视频之夜”时回
应：“您一定没有看！我觉得拍得挺好的，衣服也很好看，
这是我穿得最好看的一次。虽然作品的整体呈现并非演员
可以决定的，但我觉得整个团队，从导演、灯光、美术到演
员，呈现出来的视觉效果都很不错。”至于网上对新人演
员的批评，钟汉良也连连维护：“我觉得他们演得挺
好，他们的出现让这个戏更丰富。他们让我想
到当年我刚开始演戏的那种热情，很好。”

而对于一些具体的质疑，导演刘俊
杰也一一作了回应。

至于“主演服装不给力，看起
来像地摊货”的说法，刘俊杰说：

“做漂亮衣服太容易了，我就想尽
量接近真实。角色又不是富二
代，难道让他们每天穿桃红色的
裙子、紫色的西装吗？戏就要干
干净净的，不要弄什么华服豪
车。”剧方也透露，钟汉良、唐嫣、
谭凯几位演员都自掏腰包上百万
购买私服出镜，每套戏服和道具
的质感都很好。

唐嫣在剧中的假发也让网友
吐 槽 ，剧 方 的 回 应 是“ 尊 重 原
著”。女主角赵默笙一共要经历 4
款发型——从美国回来后的短
发、大学时代扎着马尾的长发、和
何以琛领证后被同事剪坏的短
发、恢复了的长发。在剧中呈现
这 4 款发型，势必有两款要用假
发，剧组购买了 3 套高级假发，按
照原著描述尽量还原，“让假发看
起来没那么假”。

对于《何以笙箫默》的剧迷来
说，最不满意的是小演员出演的
校园版恋情了，有网友甚至爆料
称“小演员带资入组”，导致钟汉
良和唐嫣的戏拍了也不能用。对
此，刘俊杰澄清道，小演员的选角
在开机前期就定下了。他特意到
上海，面试了多位新人演员，最后
罗云熙和吴倩中选，并非传说中
的“带资进组”。

事实上，剧组确实拍摄了两
个版本的校园戏份，这一选择，用
刘俊杰的话来说是：“这段创作故
事的背后有无奈，也有惊喜。”拍

摄初始，剧组就知道起用新人演
员会引来争议，在编剧、演员、制
片、导演的多方沟通下，最后决定
拍摄两个版本，待后期剪辑时看
如何采用。在拍摄后期补拍的钟
汉良、唐嫣的校园戏份，只占校园
回忆部分的 1/7，大概有 15 分钟，
大多是原著中赵默笙追求何以琛
的经典片段，但讲述两人家事、两
人分手误会等片段因故均未能拍
摄。在后期剪辑时，为了让更多
的观众明白这段情感的来龙去
脉，还是选择了小演员出演的部
分回忆片段来作交代。

剧中演员们的表演也颇
受争议，尤以女主角唐嫣的
质疑最多。“演技差，面瘫脸，
头顶上戴着的假发看得我分
分钟想把头套拽下来，好歹
是从美国回来的，造型弄得
像村姑进城是要闹哪样？”

“赵默笙在任何人、事面前，
都以一副人畜无害的表情出
现，因为戴了美瞳的缘故，眼
神更显得木讷，表演显得非
常沉闷。”

对此，顾漫表示：“女主角
赵默笙在 7 年后回国，经历了
家破人亡，她的性格肯定会有
很大的变化，哪怕开心的时
候，她眼睛里还是沉郁的。糖
糖（唐嫣别名）有个镜头特别
打动我，就是戴着耳机仰望夜
空的那个眼神，我觉得那一定
是非常入戏才会有的眼神。
另外，等剧情明朗起来，赵默
笙被何以琛‘治愈’，她这部分
活泼天性就会回来。总之这

个角色我很高兴是糖糖来演，
她认真而且投入，真的没把本
剧当成一个工作，而是在认真
地做作品。”

导演刘俊杰认为唐嫣的
表现可圈可点，“女主角后来
特别安静特别隐忍，对于演
员来说特别难演。我当时拍
的时候也觉得唐嫣不是我心
目中的赵默笙最佳人选，但
拍到后来我觉得她诠释得特
别棒”。

二批造型廉价 回应：其实是为了接近真实

三批新人入组 回应：拍摄戏份不够留遗憾

■吐槽

唐嫣演得能再闷一点吗？

唐嫣坦言自己是《何以笙
箫默》的粉丝，由于小说特别
耀眼，所以演的时候特别有压
力，一直非常忐忑。“这个角色
我顶着压力演的，所以我告诉
自己不要把自己当成唐嫣，完
全把自己揉碎了再重新组合，
让自己变成赵默笙。在那三
个月之内，我就当作所有的事

情都是赵默笙发生的，我就是
赵默笙。”

对观众的吐槽，唐嫣都
虚心听取，她坦言自己是尽
全力在演这个角色。

一直以来，唐嫣演的都是
傻傻的、天真烂漫的女孩形象，
她坦言想改变，“其实我想过要
演坏人或者说反面角色，但是

没人找我演，还挺尴尬的”。
顾漫爆唐嫣是“何以”迷，

走火入魔，“她经常大半夜地发
我N条微信，讨论各种剧情啊
服装的问题，害得我黑眼圈更
严重了。有一次发了N条百字
以上的感悟给我，我看到后默
默地回了一句，糖糖你不要
当女明星了，你也写书吧”。

唐嫣:演赵默笙特别有压力

■链接

钟汉良何以那么会吻

齐芳《火线追凶》：“钟
汉良实在很会吻！”

张钧甯《最美的时光》：
“和他合作特别舒服，他总是
很礼貌，拍完一条他会问你，
你觉得这样舒服不舒服，好不
好……(吻戏)之前会吃同一
牌子的口香糖咯。”

李小冉《来不及说爱
你》：“很多人喜欢看吻戏，她
们觉得很真实。我和汉良都
比较投入，我就把他当成我的
四少，他就把我当成他的静
琬。我们都很入戏。”综合
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